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ИРКУТСК
Семь человек выдвинулись кандидатами на досрочных выборах губер-
натора Иркутской области. В облизбирком необходимые документы 
о выдвижении представили Сергей Ерощенко («Единая Россия»), Олег 
Кузнецов (ЛДПР), Лариса Егорова («Справедливая Россия»), Сергей 
Левченко (КПРФ). В минувшие выходные, а выдвижение завершилось 
28 июня в 18.00, в Избирательную комиссию сдали документы еще три 
кандидата: Артур Пьянов («Гражданская платформа»), Василий Проничев 
(«Патриоты России») и Леонид Карнаухов («Российская партия пенсионе-
ров за справедливость»). Все они были выдвинуты на партийных собрани-
ях. Как сообщает пресс-служба областного Избиркома, теперь кандидаты 
приступают к прохождению «муниципального фильтра». Для регистрации 
каждому из них необходимо собрать 257 подписей депутатов местных дум 
или глав муниципалитетов, из них 40 подписей должны быть получены от 
депутатов дум и глав городских округов и муниципальных районов (при 
этом нужно получить поддержку не менее чем в 32 муниципальных райо-
нах и городских округах). Представить документы на регистрацию канди-
даты должны с 14 по 29 июля, сообщили в пресс-службе избирательной 
комиссии области.

Юрий Юдин

АНГАРСК
Новый детский сад на 220 мест будет возведен в 32-м микрорайоне 
Ангарска. Стоимость объекта составит 152 млн рублей, сообщили в 
пресс-службе администрации АМО. По информации заместителя начальни-
ка управления по капитальному строительству, жилищно-коммунальному 
хозяйству, транспорту и связи администрации АГО Андрея Сафронова, 
строительство стало возможным благодаря муниципальной программе 
«Формирование благоприятной среды для жизни и работы на территории 
Ангарского муниципального образования до 2020 года». Также пред-
усмотрено софинансирование половины стоимости работ из бюджета 
Иркутской области. На 2015 год Ангарскому городскому округу на эти цели 
выделено 50 млн рублей. По словам Андрея Сафронова, проект детского 
сада полностью готов, получена вся разрешительная документация, идет 
подготовка к проведению конкурсных процедур. 
– Запустить объект планируется к концу следующего года. Это будет совре-
менное дошкольное учреждение с бассейном, соответствующее всем нор-
мам и требованиям, – отметил Андрей Сафронов.

Оксана Хлебникова

КУЙТУНСКИЙ РАЙОН
Два ТОСа из поселка Куйтуна – «Солнечный» и «Центральный» – стали 
победителями регионального конкурса «Лучший проект территориально-
го общественного самоуправления в Иркутской области». Как сообщила 
глава Куйтунского городского поселения Галина Манух, на реализацию 
своих проектов каждый из них получит гранты. Сумма одного гранта 
составляет 150 тыс. рублей. Областной конкурс среди ТОСов проводился 
в нескольких номинациях, где учитывалось социальное партнерство, фор-
мирование здорового образа жизни, работа с гражданами, благоустрой-
ство территорий. 

Людмила Шагунова

СВИРСК
В Свирске открывается летняя смена в областном детском оздоровитель-
ном лагере «Ангара». В течение двух недель здесь отдохнут 50 детей со 
всего региона. После этого в учреждении сразу начнется капитальный 
ремонт, в ходе которого планируется провести реконструкцию пищеблока 
и установить ограждение по всему периметру лагеря. Как рассказал мэр 
города Владимир Орноев, на это из областного бюджета выделено более 
7 млн рублей. Два спальных корпуса лагеря были отремонтированы в про-
шлом году за счет местного бюджета. В следующем году предстоит провести 
капремонт главного корпуса. 

Оксана Хлебникова

ТАЙШЕТ
Новый храм в честь иконы Пресвятой Богородицы будет построен 
в Тайшете. Как сообщили в пресс-службе городской администрации, 
на месте закладки камня будущего храма владыка Алексий, епископ 
Саянский и Нижнеудинский совершил божественную литургию. Начало 
строительству уже положено. На пустыре залит фундамент в форме право-
славного креста. Возведение храма в Тайшете пройдет методом народной 
стройки. Участие в благом деле примут местные предприниматели и право-
славные прихожане.

Людмила Шагунова

НОВОСТИ
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Фестиваль конного спорта 
состоится в Грановщине

Парламентарии обсудили 
проблемы моногородов

В регионе прошли гастроли 
школы-студии МХАТ

Сборная команда 
пенсионеров Иркутской 
области заняла пятое 
место во II Всероссийской 
спартакиаде среди 
пенсионеров. Соревнования 
проходили в Саратове. 
В них приняло участие 
59 команд из России и 
шесть международных 
сборных. С победителями из 
Приангарья на иркутском 
стадионе «Труд» встретился 
временно исполняющий 
обязанности губернатора 
Сергей Ерощенко.

Всероссийская спартакиада пенсионе-
ров – это уникальное мероприятие для 
спортсменов-любителей пожилого возрас-
та, аналогов которому нет в мире. Возраст 
ее участников ограничен только датой 
официального выхода на пенсию в Рос-
сийской Федерации: мужчины – 60 лет 
и старше, женщины – 55 лет и старше. 
Главный критерий для участия – регуляр-
ные занятия спортом и соответствующая 
физическая форма.

Спартакиада проводится с целью популя-
ризации физкультуры и спорта среди пожи-
лых людей как важного фактора активного 
долголетия. Ее участники продемонстри-
ровали завидную физическую подготовку, 
необыкновенный спортивный азарт, огром-
ное жизнелюбие и волю к победе.

Как рассказала председатель правле-
ния регионального отделения «Союз пен-
сионеров России» по Иркутской области 
– управляющий отделением ПФР по реги-
ону Надежда Козлова, нынешние сорев-
нования были посвящены 70-й годовщине 
Победы в Великой Отечественной войне. 
Участники состязались в шести дисципли-
нах: плавание на 50 м, шахматы, пулевая 
стрельба, настольный теннис, комбиниро-
ванная эстафета и легкая атлетика на дис-
танцию 400 м – для мужчин и 200 м – для 
женщин. В команду Иркутской области 
вошли девять человек – это победители 
по дисциплинам в региональном этапе. По 
итогам Всероссийской спартакиады тре-
тье место в личном первенстве по шахма-
там занял наш земляк Александр Шёлк. 
Тренер шелеховской детской спортивной 
школы Елена Глухова получила бронзовую 
медаль турнира по настольному теннису. 

– Конкуренция была серьезная, – 
поделилась она. – Из 60 участников в 
настольном теннисе 20 человек претендо-
вали на призовые места. Дочка приезжала 
в Саратов, болела за меня, а внуки звонили 
из Иркутска. Так получилось, что в моей 
спортивной карьере это самое большое 
достижение. 

Успешному выступлению вместе с пен-
сионерами порадовался врио губернатора 
Сергей Ерощенко:

– Ваша активная жизненная позиция 
дает и вам самим, и окружающим заряд 

бодрости и оптимизма. Вы – яркий при-
мер для молодежи.

Врио главы региона отметил, что в При-
ангарье продолжается работа по развитию 
спортивной инфраструктуры. В частно-
сти, во Дворце спорта «Труд» в настоя-
щее время завершается ремонт, который 
позволит проводить соревнования меж-

дународного уровня, а также домашние 
матчи в турнире Футбольной националь-
ной Лиги. По словам и.о. министра по 
физической культуре, спорту и молодеж-
ной политике Иркутской области Павла 
Никитина, в игровом зале Дворца спорта 
установлена система кондиционирования, 
заменены кресла для зрителей, отремонти-

рован пол. Планируются работы по благо-
устройству поля стадиона.

Тем временем спортивное старшее 
поколение Приангарья приступило к под-
готовке следующей Спартакиады.

Юрий ЮДИН 
Фото Александра ШУДЫКИНА

В пятерку лучших
Вошли пенсионеры Приангарья  
на Всероссийской спартакиаде 

ОБРАЗОВАНИЕ

Врио главы региона Сергей 
Ерощенко принял участие в 
торжественной церемонии 
вручения дипломов 
выпускникам Юридического 
института ИГУ. Мероприятие 
состоялось в Иркутском 
драматическом театре имени 
Н.П. Охлопкова. 

Здесь собрались не только выпускники, 
но и их преподаватели, родители, друзья. 

– Сегодня завершается важный этап 
вашей жизни. По своему опыту знаю, что 
учеба в университете – самое замечатель-

ное время для каждого человека. Уверен, 
вы всегда будете вспоминать этот период с 
благодарностью. Вы переходите во взрос-
лую жизнь. Мы будем всячески помогать 
вам. Приангарье динамично развивается, 
работы очень много, и у вас есть возмож-
ность применить полученные знания на 
практике и реализовать свой потенциал. 
Огромная благодарность вашим родите-
лям и преподавателям, которые многое 
сделали для вас, – сказал Сергей Ерощен-
ко. 

Документы об окончании инсти-
тута получили 120 выпускников очного 
бюджетного отделения по квалификации 
«бакалавр юриспруденции». Дипломы с 
отличием врио губернатора Сергей Еро-
щенко и директор Юридического институ-
та ИГУ Олег Личичан вручили 23 выпуск-
никам.

Один из них, Алексей Емелюков, поде-
лился впечатлениями о студенческих 
годах:

– Первое, что почувствовал, когда 
пришел учиться в Юридический инсти-
тут, – это строгая дисциплина. К сту-
дентам предъявлялись высокие требова-
ния, и признаюсь, меня это обрадовало. 
Я понял, что люди здесь действительно 
учатся, а не просто проводят время. Все 
ребята на нашем курсе целеустремлен-

ные и дружные. Мы не только учились, 
но и активно участвовали в обществен-
ной жизни. 

Сам Алексей после окончания универ-
ситета планирует начать профессиональ-
ную деятельность. Он уверен, что с рабо-
той проблем не будет – за годы обучения 
получил практический опыт в юридиче-
ской сфере.  

На торжественном мероприятии зву-
чало много теплых слов не только в адрес 
выпускников, но и родителей, препода-
вателей. Студенты, активно участвовав-
шие в научной и общественной жизни 
Юридического института и Иркутского 
государственного университета, получили 
благодарственные письма ректора ИГУ и 
почетные грамоты. 

Всего в этом году Юридический инсти-
тут закончил 631 выпускник, из них 77 
получили дипломы с отличием. 

Равиля ФАТТАХОВА 

Будущие юристы получили дипломы

СПРАВКА

Региональное отделение ООО «Союз пен-
сионеров России» насчитывает 28 местных 
отделений в городах и районах области, объ-
единяющих 35 тысяч пенсионеров. Создано 
и работает 125 клубов пенсионеров по инте-
ресам: садоводство, рукоделие, творчество, 
кулинария, спорт, здоровье, поэзия, литерату-
ра, компьютерная грамотность.

Спартакиада проводится с целью популяризации физ-
культуры и спорта среди пожилых людей как важного 
фактора активного долголетия. Ее участники про-
демонстрировали завидную физическую подготовку, 
необыкновенный спортивный азарт, огромное жизне-
любие и волю к победе.

Документы об окончании 
института получили 120 
выпускников очного 
бюджетного отделения по 
квалификации «бакалавр 
юриспруденции». Дипломы с 
отличием врио губернатора 
Сергей Ерощенко и директор 
Юридического института 
ИГУ Олег Личичан вручили 
23 выпускникам.

4,5 
тонны рыбы

было изъято у браконьеров  
в ходе областной операции «Нерест».
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АКТУАЛЬНО

Темой парламентского часа, 
завершившего 27-ю сессию 
Законодательного Собрания, стало 
положение двух моногородов: Усолья-
Сибирского и Черемхово, и принимаемые 
меры по их социально-экономическому 
развитию. 

Как проинформировал депутатов и.о. регионального 
министра экономического развития Руслан Ким, в обла-
сти насчитывается восемь моногородов, в трех из них – 
Усолье-Сибирском, Байкальске и Шелехове – вопросы 
трудоустройства стоят наиболее остро.

Социально-экономический обзор, сделанный мэром 
Усолья-Сибирского Любовью Лис, показывает, что про-
мышленность города находится в депрессивном состоя-
нии. Приказал долго жить один из флагманов химической 
промышленности – Усольехимпром, потерпел фиаско 
проект производства поликристаллического кремния, в 
стадии банкротства находится завод «Усольмаш». 

Тем ни менее, по словам мэра, делаются попытки реа-
нимировать промышленное производство. Начал реали-
зовываться проект производства готовых лекарственных 
форм в ОАО «Усолье-Сибирский химфармзавод». Он уже 
позволил создать дополнительно 29 рабочих мест к имею-
щимся 387. Ожидается, что после завершения проекта к 
ним добавится еще 247 рабочих мест.

Полтора месяца назад состоялся запуск первой оче-
реди производства клемм для нужд железнодорожного 
транспорта, которое финансирует ООО «Холдинг АРС». 
Когда предприятие выйдет на полную мощность, в его 
цехах будут заняты 167 человек. Кроме того, о своих наме-
рениях наладить производство гранулированного чугуна 
на базе инновационной экологически щадящей техноло-

гии заявила металлургическая компания «Альянс». Это 
даст возможность трудоустроить еще более 150 человек. 

Понемногу растет малое и среднее предприниматель-
ство. В нем сегодня занята четверть работающего насе-
ления – 5,6 тыс. человек. За последние два года, получив 
поддержку из бюджетов разных уровней, 17 субъектов 
малого предпринимательства увеличили свои штаты на 79 
человек. Выручка от реализации товаров и услуг малых и 
средних предприятий выросла в 2014 году на 6,3% и соста-
вила 12,6 млн рублей. 

На сегодняшний день в городском Центре занято-
сти зарегистрировано 626 безработных. При этом банк 
вакансий насчитывает 540 специальностей, в том числе 
врачей, медсестер, воспитателей, воспитателей дошколь-
ных учреждений. 

Как считает Любовь Лис, город располагает целым 
рядом инвестиционных достоинств. Это и выгодное 
географическое расположение, и квалифицированные 
кадры, и пустующие производственные площади, и сво-
бодные энергетические мощности на ТЭЦ-11. Для соз-
дания благоприятного инвестиционного климата город 
пошел на то, чтобы снизить до минимума арендную плату 
за землю промышленной категории и упростил процеду-
ру получения земельных участков.

Непростая обстановка складывается и в Черемхово. 
Из шести проектов по развитию местной промышленно-
сти пока удалось реализовать лишь два. Налажено изго-
товление утеплителя «пеноплекс», в котором заняты 52 
человека, а ООО «Фабрика мебели Боард» освоила про-
изводство корпусной мебели, создав при этом 34 рабочих 
места. 

Как сообщил мэр города Вадим Семенов, в 2014 году с 
целью привлечения финансовых средств они вошли в 12 
госпрограмм, что позволило вложить в экономику района 
1,1 млрд рублей. На поддержку производственных мощно-
стей «Черемховуголь» направлено 647 млн рублей. Сред-
ства использованы на модернизацию производства, при-
обретение оборудования и специализированной техники. 
Также продолжены проектно-изыскательские работы по 
подготовке к вскрытию нового месторождения. 

Большие надежды администрация города возлагает 
на проект ООО НПО «Химико-металлургическая компа-
ния» по возведению завода по производству железа пря-
мого восстановления. Работы ведутся с 2010 года, за это 
время площадка была обеспечена инженерной и транс-
портной инфраструктурой, проведена реконструкция 
железнодорожного тупика, построен административный 
корпус, производственные сооружения, смонтировано 
технологическое оборудование. Уже сейчас на объекте 
занято более ста человек, а общая численность персонала 
после пуска завода должна составить 780 человек.

Мэр также сообщил, что в Черемхово зарегистрирова-
но более полутора тысяч предприятий малого и среднего 
бизнеса, в основном в сфере торговли и операций по 
недвижимости. За два последних года предпринимателям 
было выдано 13 грантов на приобретение оборудования 
и расширение деятельности, что позволило дополнитель-
но обеспечить работой 33 человека. Всего же в малом и 
среднем бизнесе сегодня трудится 30% работоспособного 
населения города.

Отвечая на вопрос депутатов об уровне безработицы, 
Вадим Семенов сказал, что официально она на уровне 
2,6% – на учете в центре занятости стоят 700 человек. Но, 
по его мнению, реальное число безработных в два-три 
раза выше. 

– Безработица – явление сезонное. Летом люди уез-
жают на строительство дорог, на добычу золота… Осенью 
возвращаются, пополняя ряды безработных до следую-
щей весны. 

Директор Иркутского авиазавода, депутат Александр 
Вепрев сообщил, что на его предприятии работают 70 
человек из Черемхово и более 200 из Усолье-Сибирского. 
Он посоветовал городским властям попробовать наладить 
у себя производство несложного сельхозоборудования, 
которое областной минсельхоз наметил для закупки.

В ходе обсуждения парламентарии выработали ряд 
рекомендаций по развитию моногородов, узаконив их 
специальным постановлением.

Александр ПАВЛОВ

Проблемы моногородов
Обсудили на парламентском часе

СОБЫТИЕ

Международный Байкальский фестиваль 
конного спорта для инвалидов и открытый 
чемпионат Сибирского федерального 
округа по адаптивному конному спорту 
откроется 7 июля в селе Грановщина 
Иркутского района. В нем примут участие 
более 50 наездников из городов Сибири, 
Урала, Дальнего Востока, а также из 
Монголии и Латвии. Фестиваль будет 
проходить в течение трех дней.

– Соревнования на уровне федерального округа с 
привлечением команд из других российских регионов и 
из-за рубежа, организуемые Иркутским общественным 
благотворительным Фондом Тихомировых по реаби-

литации детей-инвалидов с помощью верховой езды, 
являются уникальными. Они поддерживаются област-
ным правительством, команда которого примет участие 
в эстафете «Объединенный спорт», запланированной 
на заключительный день соревнований, – отметил и.о. 
заместителя председателя правительства Иркутской 
области Владимир Дорофеев. 

По словам основателя фестиваля, президента Феде-
рации конного спорта Иркутской области Ольги Тихо-
мировой, турнир становится все престижнее, в этом 
году в регионах шла активная борьба за право участво-
вать в нем. 

– Мы видим рост спортивного мастерства. И самое 
главное, форма фестиваля позволяет его участникам не 
только соревноваться, но и значительно расширить круг 
общения, получения информации, создавая хорошее 
спортивное сообщество на огромной части России, – 
подчеркнула Ольга Тихомирова. 

Фестиваль пройдет по двум программам. Это пара-
лимпийская выездка для людей с нарушением опорно-
двигательного аппарата и специальная олимпийская 
программа для спортсменов с интеллектуальными нару-

шениями и трудностями в обучении. В «Рабочей тропе» 
спортсмены должны продемонстрировать мастерство в 
езде шагом, рысью и галопом. Организаторы с каждым 
годом усложняют правила турнира. 

– Чтобы участвовало максимальное количество 
всадников, мы пока идем на определенные уступки в 
правилах, но в будущем намерены жестко придержи-
ваться правил, и тогда это уже будет спорт высших 
достижений, – заявила главный судья соревнований 
Анастасия Тихомирова.

Кульминацией соревнований станет конкур, где 
высота препятствий составит 60 см. Здесь ждет борьба 
иркутских наездников с фаворитами – новосибирцами 
и красноярцами, в состав их команд входят члены сбор-
ной России. 

Торжественное открытие фестиваля состоится в 
16.00 7 июля.

Иван МАМОНТОВ 
Фото Матрены БИЗИКОВОЙ, 

 Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Фестиваль конного спорта 
пройдет в Грановщине

О международном Байкальском фестивале конного спорта для инвалидов журналистам рассказали    
Владимир Дорофеев, Ольга и Анастасия Тихомировы

ГРАФИК ПРИЕМА ГРАЖДАН ИСПОЛНЯЮЩЕЙ ОБЯЗАННОСТИ МИНИСТРА ФИНАНСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ЗАМЕСТИТЕЛЯМИ МИНИСТРА ФИНАНСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И РУКОВОДИТЕЛЯМИ СТРУКТУРНЫХ 
ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ МИНИСТЕРСТВА ФИНАНСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ИЮЛЕ 2015 ГОДА

Исполнительный орган государ-
ственной власти Иркутской области Ф.И.О. должностного лица Должность Вопросы (кратко по компетенции)

Число, месяц, день 
недели Адрес приема Запись по телефону

Министерство финансов 
Иркутской области

Бояринова Наталия Вениаминовна исполняющая обязанности министра финансов Иркутской области деятельность министерства финансов Иркутской области
6 июля 2015 года

(понедельник)
Иркутск, ул. Ленина, 1А, 

каб. 217 8 (3952) 25-63-15

Каневский Александр Борисович первый заместитель министра финансов Иркутской области развитие бюджетных технологий, бюджетный процесс, налоги, государственный долг в пределах 
компетенции министерства финансов Иркутской области

8 июля 2015 года 
(среда)

Иркутск, ул. Ленина, 1А, 
каб. 211 8 (3952) 25-63-15

Дмитриева Мария Ивановна заместитель министра финансов Иркутской области финансирование социальной сферы, производственной сферы, органов государственной власти 
Иркутской области в пределах компетенции министерства финансов Иркутской области 

2 июля 2015 года
(четверг)

Иркутск, ул. Ленина, 1А, 
каб. 210 8 (3952) 25-63-15

Загария Марина Васильевна заместитель министра финансов Иркутской области межбюджетные отношения, казначейское исполнение областного бюджета в пределах компетенции 
министерства финансов Иркутской области

23 июля 2015 года 
(четверг)

Иркутск, ул. Ленина, 1А, 
каб. 209 8 (3952) 25-63-15

Багайникова Екатерина 
Анатольевна начальник управления финансирования социальной сферы финансирование социальных выплат и социально-культурной сферы в пределах компетенции 

министерства финансов Иркутской области
17 июля 2015 года 

(пятница)
Иркутск, ул. Ленина, 1А, 

каб. 223 8 (3952) 25-63-15

Байбурова Инна Николаевна начальник управления межбюджетных отношений межбюджетные отношения в пределах компетенции министерства финансов Иркутской области
15 июля 2015 года 

(среда)
Иркутск, ул. Ленина, 1А, 

каб. 213 8 (3952) 25-63-15

Батюнин Андрей Владимирович начальник управления сводного бюджетного планирования бюджетный процесс, доходы областного бюджета, государственный долг в пределах компетенции 
министерства финансов Иркутской области

3 июля 2015 года
 (пятница)

Иркутск, ул. Ленина, 1А, 
каб. 225 8 (3952) 25-63-15

Венецкий Александр Сергеевич начальник управления информационных технологий информационные технологии в министерстве финансов Иркутской области
28 июля 

2015 года (вторник)
Иркутск, ул. Ленина, 1А, 

каб. 224 8 (3952) 25-63-15

Пружанская Надежда Сергеевна начальник управления финансирования производственной сферы 
и государственных органов

финансирование исполнительных органов государственной власти Иркутской области, бюджетных 
инвестиций, дорожного хозяйства, жилищного строительства, отраслевое финансирование (в т.ч. 
сельского хозяйства) в пределах компетенции министерства финансов Иркутской области

20 июля 2015 года 
(понедельник)

Иркутск, ул. Ленина, 1А, 
каб. 223 8 (3952) 25-63-15

Шишлов Андрей Владимирович начальник управления правовой и организационной работы вопросы правового характера, государственной гражданской службы и делопроизводства в пределах 
компетенции министерства финансов Иркутской области

27 июля 2015 года 
(понедельник)

Иркутск, ул. Ленина, 1А, 
каб. 113 8 (3952) 25-63-15

Щербакова Альфия Сагдажановна начальник управления казначейского исполнения бюджета казначейское исполнение областного бюджета в пределах компетенции министерства финансов 
Иркутской области

30 июля 
2015 года (четверг) Иркутск, ул. Горького, 31 8 (3952) 25-63-15

ОБРАЗОВАНИЕ

В этом году 39 выпускников школ Иркутской области сдали экзамены по 
русскому языку, химии, литературе, географии и математике на сто баллов. 
Средний тестовый балл ЕГЭ в регионе по большинству предметов выше про-
шлого года, сообщила и.о. министра образования Иркутской области Елена 
Осипова. 
Она отметила, что итоги ЕГЭ-2015 года считаются предварительными. По 
требованиям Рособрнадзора практически все работы, проверенные на реги-
ональном уровне, проходят перепроверку в ведомстве или перекрестную про-
верку с экспертными комиссиями других регионов. 
Всего в этом году ЕГЭ в регионе сдавали 13,9 тыс. человек, из них 820 – это 
выпускники прошлых лет. Школьники проходили аттестацию по 14 предме-
там. По словам Елены Осиповой, средний балл по химии, физике, литературе, 
русскому языку на несколько баллов превышает прошлогодний уровень, это 
свидетельствует о повышении качества подготовки выпускников. Вместе с 
тем по математике, географии и обществознанию средний балл снизился.  
И.о. министра образования напомнила, что нынче математику впервые сдава-
ли на базовом и профильном уровнях.
В этом году меры информационной безопасности на экзаменах были усиле-
ны оперативным мониторингом социальных сетей. Всего в ходе кампании 
зарегистрировано 11 нарушений. При их выявлении результаты работ 
аннулировались. Например, выпускник из Тулуна попытался выложить кон-
трольно-измерительные материалы в интернет, чтобы друзья помогли спра-
виться с заданием. Нарушение было выявлено в течение нескольких минут. 
Выпускник получит аттестат, потому что успешно сдал обязательные пред-
меты. Однако поступить в вуз не сможет – пересдача физики будет только в 
следующем году. 
Нынче всего 70 человек не преодолели минимальный порог по обязательным 
предметам. В прошлом году таких выпускников было 140.
Напомним, в этом году не будет второй волны ЕГЭ, которая раньше проходила 
в июле. Теперь единый госэкзамен проводится в два этапа. Досрочный про-
ходил с 23 марта по 23 апреля. В нем участвовали выпускники прошлых лет и 
нынешнего года, которые по уважительной причине не могли писать экзамен в 
основные сроки – с 25 мая по 26 июня. 
Елена Осипова также рассказала об итоговой аттестации в девятых классах. 
В этом году ее прошли  23,7 тыс. человек. Почти 2,6 тыс. школьников не смог-
ли сдать экзамены по обязательным предметам. Елена Осипова подчеркнула, 
что девятиклассникам будет предоставлена возможность переаттестации в 
сентябре нынешнего года. В прошлом году по итогам повторной сдачи экза-
мена аттестат не получили 412 школьников. Они были определены на профес-
сиональное, семейное или повторное обучение. С каждым таким ребенком в 
территории ведется индивидуальная работа, подчеркнула и.о. министра.

Равиля ФАТТАХОВА

В ПРИАНГАРЬЕ ПОДВЕДЕНЫ 
ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ ЕГЭ

ВЕРА

В Казани прошел VI Всероссийский форум татарских религиозных деятелей 
«Национальная самобытность и религия». В нем приняли участие пред-
ставители из 65 регионов России, в том числе из Приангарья. Делегацию 
Иркутской области возглавлял руководитель Байкальского муфтията Фарид 
Хазрат Мингалеев. 
Мероприятие организовано Всемирным конгрессом татар, в нем участвовали 
950 человек. Работа традиционно была разделена на три секции: «Место и 
роль религиозных обрядов и национальных традиций в сохранении татар-
ской семьи», «Социальное служение в исламе», «Роль и место ислама в свет-
ском обществе».
Фарит Мингалеев выступил на секции «Место и роль религиозных обрядов 
и национальных традиций в сохранении татарской семьи». Он рассказал о 
работе по сохранению в регионе татарской самобытности. Так, в последние 
годы в территориях Иркутской области стали строиться мечети: например, 
совсем недавно – в июне, состоялось открытие мечети в поселке Оса. 
Обрядовость у мусульман, как и у представителей других конфессий, наибо-
лее ярко проявляется при заключении брака. Аналогично венчанию в право-
славии в исламе существует никях. В месяц в Иркутске выполняется шесть-
восемь мусульманских обрядов бракосочетания. Во время их проведения 
молодые просят благословения Всевышнего на создание семьи и совместную 
жизнь. При чтении никяха должны быть соблюдены три главных условия. 
Во-первых, в обряде могут участвовать только верующие люди, поэтому моло-
дым необходимо прочитать калиму – декларацию веры в исламе. Во-вторых, 
во время обряда необходимо присутствие минимум двух свидетелей-мужчин. 
И третье условие: жених должен подарить своей невесте калым. После выпол-
нения обряда молодым выдается свидетельство, хотя юридической силы оно 
не имеет. Эти и многие другие обряды сегодня сохранены и применяются 
не только среди татар, но и среди других национальностей, исповедующих 
ислам. 
Итоги работы форума были подведены на пленарном заседании. Вместе с 
делегатами в нем участвовали временно исполняющий обязанности прези-
дента Республики Татарстан Рустам Минниханов, муфтий Татарстана Камиль 
Самигуллин, председатель Совета муфтиев России Равиль Гайнутдин, пред-
седатель ЦДУМ Талгат Таджутдин, ректор Российского исламского института 
Рафик Мухаметшин, председатель Исполкома Всемирного конгресса татар 
Ринат Закиров и другие.
Была принята резолюция, в которой отражена необходимость решения рели-
гиозных проблем. На форуме обсуждался вопрос о необходимости создания 
в городе Болгар Республики Татарстан духовной академии, где могли бы обу-
чаться исламу мусульмане всех регионов России.
По результатам мероприятия рекомендовано активизировать работу по выра-
ботке единой системы мусульманского образования на основе общих обра-
зовательных стандартов, завершить создание исламского образовательного 
портала, шире привлекать татарскую молодежь из регионов для обучения в 
религиозных учебных заведениях Москвы, Казани и Уфы. 
Напомним, первый форум состоялся в сентябре 2010 года. Тогда в Казани 
собралось более 700 человек из 40 субъектов РФ.
Фарид Хазрат Мингалеев также рассказал, что 20 июня в Иркутске прошло 
общее собрание местной религиозной организации – мусульманской общи-
ны города. На нем были внесены изменения в устав и избран новый совет 
общины. В него вошли Фарид Хазрат Мингалеев и по одному представителю 
от татар, башкир, киргизов, таджиков, узбеков, туркменов, дагестанцев, чечен-
цев, ингушей, азербайджанцев. 

Равиля ФАТТАХОВА

СОХРАНЯЮТ ЛИ МЕЧЕТИ ТАТАРСКУЮ 
САМОБЫТНОСТЬ?
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ПАМЯТЬ

В конце минувшего года иркутский 
поисковый отряд «Наследие» 
отметил свое 15-летие: солнечным 
морозным днем несколько 
десятков людей возложили цветы 
к Вечному огню и на скорбную 
минуту молчания обнажили головы. 

В нашей стране поисковое движение воз-
никло в середине 60-х годов прошлого столе-
тия, когда добровольцы объединялись в группы 
при школах и училищах. Цель была одна: найти 
останки бойцов Великой Отечественной войны, 
установить, если это возможно, их имена и тор-
жественно похоронить. Потом появились так 
называемые черные копатели: их интересовали, 
в основном, награды и оружие, которые можно 
было продать. Впрочем, эти «дельцы» – отдель-
ная тема, сейчас речь не о них.

В конце 90-х годов поисковые отряды начали 
оформляться в структуры на государственном 
уровне. Отныне их деятельность стала главным 
направлением военно-патриотического воспи-
тания молодежи. В Иркутской области руково-
дителем организации «Дань Памяти» стал сын 
прославленного фронтовика Александр Яскин, 
который и заложил основы поисково-исследо-
вательской работы. 

В 1999 году Яскин предложил военруку 
школы № 5 Георгию Куприянову создать из 
старшеклассников поисковый отряд. В крат-

чайшие сроки работа была проделана, и отряд 
«Наследие» уже в июне выехал в Ленинград-
скую область. Работать ребятам предстояло на 
местности, называемой «Невский пятачок». 
Здесь, в 50 км от Ленинграда, на сравнительно 
небольшой территории, почти ежечасно шли 
настолько ожесточенные бои, что историки до 
сих пор затрудняются назвать количество пав-
ших: по самым осторожным подсчетам, Крас-
ная Армия и германский вермахт на «Невском 
пятачке» потеряли до 400 тыс. человек…

У иркутян еще не было опыта. Им нужно 
было усвоить главные правила поисковика: 
осторожность при раскопках, особенно при 
извлечении из земли костных останков и при 
обнаружении гранат, мин, снарядов, взрывча-
тых веществ.

Поисковая удача – установление имени 
погибшего – большая редкость. Зачастую уда-
ется поднять только разрозненные косточки. 
За 15 летних сезонов бойцы «Наследия» под-
няли останки 487 советских воинов, которые с 
подобающими почестями были захоронены в 
братской могиле. Имена 11 установить удалось:  
А.У. Грачев, М.З. Замалетдинов, А.А. Анечков,  
В.П. Науменко, Х.И. Ибатулин, И.Е. Заби-
яка, Т.М. Кудрин, Л.И. Гройлин, Н.А. Лесин,  
С.Д. Верещагин, Д.Е. Миснянкин.

При этом отряд ведет обширную переписку 
– с архивами, с родственниками пропавших без 
вести, участвует в сборах поисковиков и научно-
практических конференциях. А экспонатам их 
школьных музеев может позавидовать любой 
«взрослый» краеведческий музей.

Интересную страницу вписали поисковики в 
историю своего отряда в 2000 году, когда к ним за 
помощью обратился иркутский журналист Миха-

ил Денискин, много лет занимающийся темой ави-
атрассы Аляска – Сибирь. Известно, что в годы 
войны по этой «трассе мужества» советские лет-
чики перегнали для фронта около восьми тысяч 
американских самолетов. Сверхдальние рассто-
яния, суровый климат, недостаток средств нави-
гации, малознакомая техника – все это делало 
работу перегонщиков поистине героической: из 
113 летчиков 15 погибли на территории Иркутской 
области. При этом некоторые из них долгие годы 
считались пропавшими без вести.

Например, 12 июля 1943 года из четырех 
бомбардировщиков «Бостон», стартовавших из 
Киренска, до Красноярска добрались только 
два. Один экипаж потерпел катастрофу неда-
леко от Усть-Кута. Другой пропал. Два старших 
лейтенанта, два Ивана – командир Заломин и 
штурман Максимов – словно растворились в 
сибирском небе. 

Поиску предшествовала кропотливая рабо-
та. Расспрашивали местных старожилов, охот-
ников, обращались к геологам, анализирова-
ли карту перелетов. Одна экспедиция, другая 
– неудачи. Но круг понемногу сужался. И 
вот 8 июня 2003 года поисковики – Георгий 
Куприянов, Сергей Юртаев, Максим Миха-
лев, Константин Пелех, Татьяна Малиновская 
и проводник Вадим Петров вышли на место 
катастрофы…

За несколько дней было найдено много пред-
метов, предположительно установлена причина 
гибели людей, но главное – были обнаружены 
останки двух человек и бортовой номер «Босто-
на» – 53862. Уже по нему столичные архивисты 
подтвердили: да, это Заломин и Максимов.

И 12 июля 2003 года – ровно через 60 
лет после гибели – экипажи двух самолетов 

«Бостон», разбившиеся во время перегона 
авиа техники, упокоились в братской могиле на 
Мемориальном кладбище Усть-Кута. 

«Наследие» продолжает свою работу и сегод-
ня готовится к новой экспедиции. С 2004 года 
поисковый отряд возглавляет директор иркут-
ской школы № 50 Валерий Севрюк, кавалер 
медали «Патриот России». Опытный педагог, к 
тому же – поисковик с большим стажем, он для 
ребят – непререкаемый лидер и авторитет.

– Самое главное в нашей работе – это вос-
питание, – говорит Валерий Владимирович. – 
Вы только представьте: те 15-летние мальчишки, 
которые выезжали в первые экспедиции, давно 
окончили вузы, стали специалистами, обзаве-

лись семьями, и теперь они – сами отцы. Я 
уверен, что и своих детишек они воспитают 
патриотами, уважающими историю и память 
соотечественников.

«Война не считается оконченной, пока не 
будет захоронен последний павший солдат!» 
Этот афоризм актуален и сегодня, спустя  
70 лет после окончания самой страшной в исто-
рии человечества войны. Каждому погибшему, 
пусть и безымянному солдату, должны быть 
отданы подобающие воинские почести.

Яна КОВАЛЕВА 
Фото из архива поискового отряда
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«Наследие» готовится к новым экспедициям
Поисковый отряд за 15 лет обнаружил останки 487 советских воинов

ИНТЕРВЬЮ

Команда иркутян вернулась 
из Приэльбрусья с победой на 
открытом чемпионате России по 
альпинизму. Альпиниада, которая 
проходила на высочайшей 
вершине Европы – Эльбрусе 
(5640 м), была посвящена 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. В составе 
группы спортсменов был 
председатель горного клуба 
«Байкал», президент федерации 
альпинизма города Иркутска 
Григорий Скаллер. Он рассказал 
нашему корреспонденту о том, 
как проходили соревнования, 
каковы перспективы развития 
альпинизма в Иркутской области.

– Команда иркутян оказалась на этих сорев-
нованиях одной из самых представительных – 
17 человек. Наши спортсмены уверенно заняли 
призовые места во всех дисциплинах. В забеге 
«Вертикальный километр» «золото» досталось 
Виталию Чернову и Елене Кравченко. Елена 
Кравченко также завоевала «золото» в классе 
снегоступинга. В забеге на Эльбрус по «клас-
сике» – золотая медаль у иркутянки Татьяны 
Уфимцевой. На самой трудной дистанции – в 
марафонском забеге на Эльбрус, Максиму Кри-
вошееву досталась серебряная медаль. 

– В честь 70-летия Победы на Эльбрусе было 
организовано массовое восхождение, в кото-
ром приняло участие более 400 человек. Всем 
ли удалось достичь вершины?

– На массовых альпиниадах 100-процентно-
го результата при восхождении обычно не быва-
ет. К тому же надо учитывать очень сложные 
погодные условия: в этот день на высоте пять 
тысяч метров было 20 градусов мороза и ветер 
до 40 м в секунду. Вершины смогли достичь толь-

ко 70 человек из 400. Ветераны иркутского аль-
пинизма отметили свое достижение, развернув 
на вершине Европы флаг Иркутской области.

– Горные восхождения привлекают сегодня 
многих иркутских любителей спорта…

– Майская традиционная альпиниада на 
Мунку-Сардык собрала в этом году 1700 чело-
век. Прибайкалье много лет держит рекорд 
по численности восходителей в одном горном 

районе. Даже в советское время, когда спорту 

и физкультуре государство уделяло огромное 

внимание, численность участников альпиниад в 

одном горном районе не превышала трех сотен 

участников.

– Вы постоянно утверждаете, что главная 
цель клуба «Байкал» и Иркутской федерации 
альпинизма – популяризация здорового образа 
жизни…

– Человек, прежде всего, должен быть здо-
ров нравственно – иметь созидательную систе-
му ценностей. Сейчас идет активная борьба за 
умы. В первую очередь молодого поколения. 
К сожалению, в последнее время достаточно 
много примеров, когда мы эту борьбу проигры-
ваем. Иначе не было бы девочек, танцующих в 
храмах и отправляющихся на чужую войну во 
имя ваххабистских идей. Если мы не будем зани-
маться воспитанием своих детей, то результат 
нетрудно предсказать. Поэтому один из глав-

ных проектов Федерации – летний спортивный 
лагерь «Ангасолка», где мы стараемся приви-
вать детям любовь к Родине, бережное отно-
шение к природе. Все усилия наших тренеров, 
инструкторов, педагогов, вожатых направлены 
на всестороннее развитие личности. Альпинизм 
и туризм, я думаю, как никакие другие виды 
спорта, могут способствовать этому. 

– Григорий Леонтьевич, программы детского 
лагеря «Ангасолка» признаны одними из лучших 
в России. Ваша альпинистская база, где раньше 
стояли два старых полуразрушенных барака, 
приобрела комфортабельный вид: современные 
коттеджи, часовня св. Николая Угодника – одно 
из самых красивых сооружений на берегу Бай-
кала. Вам кто-нибудь помогает? 

– Мы пользуемся административной и 
финансовой поддержкой областного правитель-
ства. Десятки волонтеров работали на благо-
устройстве базы и троп, ведущих к ней. Мы 
неоднократно участвовали в областном конкур-
се «Губернское собрание» и получали гранты. В 
обустройстве лагеря помогали и частные благо-
творители, например, ВСЖД, «Иркутскэнерго».

Есть поддержка и на федеральном уровне. 
Федерация альпинизма России одной из своих 
целей ставит создание системы молодежных 
лагерей для ребят от 14 до 18 лет. 

– Может ли альпинизм быть по-настоящему 
массовым видом спорта?

– В Германии Федерация альпинизма насчи-
тывает около миллиона членов. Но дело не в 
массовости того или иного вида спорта, важна 
массовость спорта в целом. В Сибири актуально 
развивать беговые лыжи, конькобежный спорт, 
спортивный туризм, спортивное ориентирова-
ние, игровые виды спорта. Что касается альпи-
низма, то и здесь немало примеров массового 
участия любителей спорта. Например, большой 
лыжный альпинистский марафон (52 км) соби-
рает несколько сотен человек. Проводится он на 
трассе, соответствующей мировым стандартам, 
и давно стал событием не только российского 
масштаба. Восхождения в Саянах и на Хамар-
Дабане тоже привлекают большое число люби-
телей спорта. Так что, в этом смысле потенциал у 
альпинизма в Иркутской области есть.

Юрий ЮДИН 
Фото из архива Григория СКАЛЛЕРА

С флагом родного города –  
на высочайшую вершину Европы

НЕКРОЛОГ

Пулеметная лента, найденная поисковиками – теперь 
экспонат школьного музея

Командир «Наследия» Валерий Севрюк 

Георгий Куприянов и Сергей Юртаев 
с обломками «Бостона»

Во время массового восхождения на Эльбрус альпинисты подняли флаг Иркутской области на самую высокую вершину Европы

С прискорбием извещаем: 29 июня 2015 года на 82-м 
году жизни скончался бывший генеральный директор 
ЗАО «Востсибгипрошахт», кавалер трех степеней знака 
«Шахтерская Слава», заслуженный строитель РФ, почет-
ный работник ТЭК, почетный работник угольной про-
мышленности, кавалер знака Академии наук «За пользу 
Отечеству», заслуженный инженер Республики Бурятия, 
член Союза писателей Алексей Лукич Ершов.
55 лет своей многогранной и плодотворной жизни 
отдал Алексей Лукич становлению и развитию уголь-
ной отрасли, 18 из них был генеральным директором 
ЗАО «Востсибгипрошахт» – крупнейшего проектно-
го института региона. Под его непосредственным 
руководством решались важнейшие проблемы ком-
плексного освоения месторождений угля в Якутии, 
Забайкалье, Приангарье и Красноярском крае.
Много лет Алексей Лукич, являясь действительным 
членом Академии Горных Наук РФ, был председателем 

государственной аттестационной комиссии Иркутского 
государственного технического университета.
Алексей Лукич Ершов был разносторонне одарен-
ным человеком, влюбленным в свой край фотоху-
дожником, поэтом – издано более сорока его поэти-
ческих сборников.
Мы потеряли профессионала высокого уровня, руко-
водителя, творца и просто душевного, открытого для 
всех замечательного человека!
Выражаем глубокое соболезнование семье и близ-
ким в связи с тяжелой, невосполнимой утратой.
Гражданская панихида состоится 2 июля 2015 года 
с 11.00 до 12.00 в ритуальном зале по адресу: 
Иркутск, ул. Байкальская, 118, корп. 1.

Коллектив и руководство 
ЗАО «Востсибгипрошахт»
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БАННЕРНАЯ РЕКЛАМА
размер  в неделю в месяц

1 Сквозная растяжка в шапке 605х65: 3000 руб. 12000 руб. 

2 Главный баннер (вверху справа) 210х256: 2500 руб. 8000 руб. 

3 Обычные баннеры (правая 
рекламная зона) 

205х105 
(маленький 

горизонтальный):
1000 руб. 3200 руб. 

4 Обычные баннеры (правая 
рекламная зона) 

205х360 
(большой 

вертикальный)
1200 руб. 3800 руб. 

5 Сквозная растяжка в подвале 605х65 3000 руб.  9600 руб.

ТЕКСТОВАЯ РЕКЛАМА

НОВОСТЬ – 1000 рублей (объем до 2000 символов; сутки – «главная новость» раздела; 
шесть дней – в топе новостей, затем – бессрочное хранение в архиве);
БЛОГ (одна запись, объем – до 3000 символов) – 1000 рублей;
БЛОГ ВАШЕГО ЭКСПЕРТА (за месяц) – 2000 рублей;
ФОТОРЕПОРТАЖ С ТЕКСТОМ (объем до 2000 символов, 10 фото) – 3000 рублей;
ОПРОС – 300 рублей (за три дня);
ОН-ЛАЙН ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ – 1000 рублей за неделю размещения;
ГИПЕРССЫЛКА В ТЕКСТЕ МАТЕРИАЛА – 300 рублей;
РАЗМЕЩЕНИЕ АУДИО-, ВИДЕОМАТЕРИАЛОВ (за месяц) – 2500 рублей (в неделю), 
9000 (в месяц).

ИЗГОТОВЛЕНИЕ
Баннеры на сайте www.ogirk.ru могут быть выполнены в различных технологиях. Все 
материалы предоставляются заказчиком. Форматы: jpg или gif. Срок изготовления: 1 день. 
Анимационный баннер (простой) – 1000 руб. 1–2 динамичных кадра, логотип, 
анимированный текст. Все материалы предоставляются заказчиком. Форматы: gif или flash 
(swf). Срок изготовления: 1 день. 
Анимационный баннер (сложный) – 1500 руб. 2–4 сменяющихся кадра, логотип, 
анимированный текст. 
Логотип и текст предоставляются заказчиком. Форматы: gif или flash (swf). Срок изготовления: 
2 дня. 
Анимационный баннер (особый) – 2000 руб. 3–5 сменяющихся кадров, логотип, 
анимированный текст. Логотип и текст предоставляются заказчиком. Форматы: gif или flash 
(swf). Срок изготовления: 3–5 дней. 
* Предпочтительный формат анимационных баннеров – flash (swf), по причине небольшого 
размера 
(в килобайтах) и высокого качества изображения. 
* Одна корректировка – бесплатно, последующая правка – 500 руб.

Размещение рекламы на сайте OGirk.ru

обзор аудитории
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1 Россия  91% 5 Норвегия 0,79%
2 Украина 2% 6 Казахстан 0,47%
3 Нидерланды 1,11% 7 Белоруссия 0,44%
4 США 1% 8 Германия 0,37%
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18-24

25-34

35-44

45-54

55-64

65+

                            27,5%

                                      33,5%

              15,5%

          12,5%

5,5%

5,5%

Возраст  % от общего числа сеансов
456 433

334 592

774 117 

Посещения

Уникальные

Просмотры

Размещение рекламы осуществляет ОГАУ «Издательский центр». 
Телефон рекламной службы (3952) 500-902, 500-903.

Те ле фон для спра вок: 
«Издательский центр» (ИЦ)
(3952)-500-902, 500-903, 
редакция 500-904
e-ma il: og@ogirk.ru, 
gazeta@ogirk.ru
Под пис ные ин дек сы:
78448 – для пен сио не ров   
78449 – для фи зи че ских ли ц
78450 – для юри ди че ских ли ц

Учре ди те ли: 
Пра ви тель ство Ир кут ской обла сти 
За ко но да тель ное Со бра ние 
Ир кут ской обла сти,
Ре дак ция: ОГКУ «Редакция газеты  «Областная»
Из да тель: ОГАУ «Из да тель ский центр»
Ад рес ре дак ции и издателя: 
664011 г. Ир кутск, ул. Ра бо чая, 2а, а/я 177
Адрес размещения: 
г. Иркутск, ул. Пролетарская, 8

Главный 
редактор
Ни на Озер ни ко ва 

Ре дак тор ская 
груп па:
Оксана Хлебникова
Еле на Пшон ко
Юлия Ку лы ги на 

Ре пор тер ская груп па:
Олег Гу лев ский, Юлия Ма мон то ва, Иван Ма мон тов, 
Еле на Ор ло ва, Людмила Шагунова, Равиля Фаттахова, 
Юлия Улыбина
Ре кла мная служ ба: 
На деж да Дор ми до но ва, 
Ан на Кри вец кая 
Служба распространения: 
Наталья Куснер

Га зе та под пи са на в пе чать: 
30.06.15 г. в 21.00
От пе ча та но в ти по гра фии 
ООО «Типография 
«Комсомольская правда» 
в Иркутске», 
п. Маркова, ул. Индустриальная, 1
За каз                   Ти раж 4500 экз. 
Це на сво бод ная
Сле дую щий но мер га зе ты 
вый дет 03.07.2015 г. 

Ру ко пи си, ри сун ки и фо то гра фии не ре цен зи-
ру ют ся и не воз вра ща ют ся. Мне ние ав то ров 
мо жет не сов па дать с мне ни ем ре дак ции. 

Ма те ри а лы на та ком фо не пу бли ку ют ся 
на плат ной ос но ве. 

Пе ре пе чат ка и лю бое ис поль зо ва ние 
ма те ри а лов воз мож ны толь ко 
с пись мен но го раз ре ше ния редакции.

Га зе та за ре ги стри ро ва на 
управлением фе де раль ной служ бы 
по над зо ру в сфе ре связи, 
информационных технологий 
и мас со вых ком му ни ка ций 
по Иркутской области. 
Ре ги стра цион ное сви де тель ство 
ПИ № ТУ 38-00167 
от 17 сен тяб ря 2009 г.

Фо то кор рес пон ден ты:
Ла ри са Фе до ро ва 
Алексей Головщиков

Из да тель ская груп па:
Галина Романова,
Надежда Неудачина,
Оксана Полякова, 
Алена Афонченко

ГАСТРОЛИ

Гастроли школы-студии 

МХАТ прошли в Иркутской 

области в рамках 

фестиваля искусств 

«Культурная столица». 

Студенты третьего курса 

выступили в Театре юного 

зрителя им. А. Вампилова 

со спектаклем 

«Несовременный 

концерт», а также в 

Шелеховском доме  

культуры «Металлург» с 

поэтическими чтениями 

«Чёстихи. Чёпоем». 

Вместе с молодыми актерами в 
Иркутск прибыли их именитые препо-
даватели. Игорь Золотовицкий, ректор 
Школы-студии МХАТ, заслуженный 
артист РФ, и Виктор Рыжаков, худо-
жественный руководитель курса, про-
вели мастер-класс «Актерское мастер-
ство» для работников сферы культуры, 
а также организовали прослушивания 
молодых талантов Приангарья для обу-
чения в Школе-студии МХАТ. 

– Для студентов эти гастроли – 
не только демонстрация результатов 
учебы, но и великолепная возмож-
ность узнать побольше о жизни стра-
ны, а для нас, педагогов, насытить их 
впечатлениями, новыми чувствами и 
мыслями, которые они впоследствии 
могут воплотить в своих работах, – 
рассказал журналистам Игорь Золо-
товицкий. 

Именно с Иркутска начался 
гастрольный тур «Молодой МХАТ – 
Сибири». На сцене ТЮЗа актеры пред-
ставили спектакль «Несовременный 
концерт» режиссера Виктора Рыжа-
кова. Постановка выполнена в иссле-
довательском жанре вербатим. Его 
особенность в том, что для создания 
спектакля не используются готовые 
пьесы. Материал собирается актером 
самостоятельно при помощи наблюде-
ний, интервью с представителями той 

социальной группы, к которой принад-
лежат герои постановки. 

«Несовременный концерт» расска-
зывает о жизни стариков. Все исто-
рии реальные – в них война и любовь, 
радость и болезни, дружба и потери. 
Создание постановки началось три 
года назад, когда Виктор Рыжаков 
дал своим студентам-первокурсникам 
задание познакомиться с пожилым 
человеком не моложе 80 лет, попы-
таться скопировать его пластику, стиль 
речи и мышления, дух времени, а глав-
ное – понять причины отсутствия 
простой коммуникации между людьми 
разных эпох. В аннотации к спекта-
клю авторы предлагают зрителю «пре-
парировать старость» как категорию 
времени не только тела, но и души, 
разобраться, какие ценности остаются 
навсегда в человеке, а какие исчезают. 

В ходе подготовки спектакля обра-
зовалось множество портретов людей 

уходящего поколения, в создании 
которых участвовали студенты и их 
наставники, артисты театра и педагоги. 

– История совершенно несо-
временная, поэтому спектакль так и 
назван – «Несовременный концерт», 
– поясняет Виктор Рыжаков. – Для 
того чтобы проникнуть в то время, мы 
пересмотрели десятки кинофильмов, 
изучили сотни фотографий, прослу-
шали изрядное количество музыки тех 
лет, изучили, во что одевались наши 
бабушки и дедушки, прабабушки и 
прадедушки. Попытались внутренне 
ответить на вопрос, а в чем же разница 
между человеком молодым и пожи-

лым? Знаете, когда взрослые пытают-
ся изображать детей, это так нелепо 
выглядит… Они не могут их показать, 
они их играют. Точно так же мы игра-
ем и пожилых людей. Эта игра нужна 
для того, чтобы чуть больше понять 
мир, в который невозможно заглянуть, 
но в котором хочется оказаться хоть 
на секунду, потому что наши дорогие 
папы и мамы, наши бабушки и дедуш-
ки – это самые близкие люди на свете, 
и мы иногда про них забываем.

Гастрольный тур школы-студии 
МХАТ по Сибири реализуется Благо-
творительным Фондом Олега Дерипа-
ска «Вольное Дело» совместно с ком-
панией En+ . 

– Со Школой-студией МХАТ нас 
связывает давняя дружба. Почти 10 
лет мы поддерживаем академические 
и гастрольные проекты мхатовцев. Это 
всегда событие для культурной жизни 
городов России. Молодое, живое, дерз-

кое искусство никого не оставляет рав-
нодушным. И, конечно же, мастер-клас-
сы и прослушивания, которые проводят 
педагоги Школы – это отличный шанс 
для молодых людей не только узнать 
что-то новое для себя, но и попробовать 
свои силы и, может быть, поступить 
учиться, – сказала генеральный дирек-
тор Фонда Олега Дерипаска «Вольное 
Дело» Тамара Румянцева.

Из Иркутска молодые актеры отпра-
вились в Красноярск и Абакан. Гастро-
ли по Сибири завершатся сегодня.

Матрена БИЗИКОВА
Фото автора 

ВЫСТАВКА

Выставка «Великие 

классики ХХ века: 

Сальвадор Дали, 

Анри Матисс, Марк 

Шагал» открылась в 

Иркутском областном 

художественном музее 

им. В.П. Сукачева. 

В экспозиции представлено более 
50 графических работ и литографий 
известных художников-авангарди-
стов. Картины классиков ХХ века 
были приобретены за рубежом груп-
пой красноярских инвесторов для 
показа в Сибири. 

Хронология представленных про-
изведений охватывает значительную 
часть ХХ века. Как рассказала заме-
ститель директора музея Татьяна 
Огородникова, выставка дает целый 
спектр стилевых поисков, включает и 
фигуративные, и абстрактные рабо-
ты. Одни из представленных литогра-
фий повторяют живописные компо-
зиции авторов, другие же являются 
самостоятельными художественны-
ми произведениями. К последним 
можно отнести цикл иллюстраций 
Марка Шагала к поэме Николая Гого-
ля «Мертвые души», выполненный в 
1920-е годы. 

– Модернизм повлиял не только на 
развитие живописи и графики. Архи-
тектура, дизайн, музыка, мода, телеви-
дение также были подчинены законам 
авангардного направления, ставшего 
целой эпохой, отголоски которой мы 
ощущаем и сегодня, – рассказала 
Татьяна Огородникова. – Без Саль-
вадора Дали, Анри Матисса, Марка 
Шагала не было бы фовизма, кубиз-
ма, абстракционизма, сюрреализма. В 
течение почти всего ХХ века Россия 
не приобретала, а только теряла про-
изведения искусства, они гибли в сму-
тах и войнах, большевики за бесценок 
распродавали сокровища Эрмитажа, 
активная борьба велась с современ-
ным искусством в советский период. В 

результате, за исключением Москвы и 
Петербурга, население страны видело 
классиков ХХ века только в репро-
дукциях. Данная выставка восполняет 
эту лакуну, предоставляет редкую воз-
можность видеть оригинальные рабо-
ты легендарных художников – осно-
воположников искусства ХХ века.

Выставка имеет и художественное, 
и образовательное значение. Она пред-
ставляет те базовые художественные 
ценности современной эпохи, ко торые 
изучают теперь в школах и в вузах по 
всему миру. Экспозиция будет рабо-
тать до 9 августа.

Матрена БИЗИКОВА
Фото автора

«Несовременный концерт» 
МХАТа в Иркутске 

Картины классиков ХХ века
Представлены в областном 
художественном музее

На сцене ТЮЗа актеры представили спектакль 

«Несовременный концерт» режиссера Виктора 

Рыжакова. Постановка выполнена в исследова-

тельском жанре вербатим. Его особенность в том, 

что для создания спектакля не используются гото-

вые пьесы. Материал собирается актером само-

стоятельно при помощи наблюдений, интервью с 

представителями той социальной группы, к кото-

рой принадлежат герои постановки. 
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